

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes 11 de agosto de 2023

MINISTERIO DE DEFENSA

Conferencia de prensa del ministro de Defensa Nacional. @DefensaEc

“El país está de luto (...) Una ola de indignación y de rabia inunda el Ecuador. Es preciso entender que las mafias le han declarado la guerra al Ecuador y que el Estado y las Fuerzas Armadas responderán con todo su poder para enfrentar a los asesinos; a sus cómplices; a los que los financian; a los que los protegen”. Hago un llamado a la unidad de los ecuatorianos para defender a la nación. De igual manera a los sectores políticos, medios de comunicación y redes sociales para tratar los temas de seguridad y defensa con la mayor responsabilidad, para no fomentar la violencia ni el temor”. [Ver más](#)



Defensa y FF.AA. garantizan “mano dura contra sicarios y terroristas”; Lasso pide ayuda al FBI. La Hora

El ministro de Defensa, Luis Lara, hizo un pronunciamiento. Informó del despliegue de militares en todo el país. El presidente Guillermo Lasso pidió apoyo al FBI. El general (sp) Luis Lara, ministro de Defensa, hizo un rápido pronunciamiento sobre la seguridad en las votaciones y también llamó a la unidad nacional en contra del crimen. Esto luego de la declaración de Estado de Excepción en todo el país. [Ver más](#)



@ECUADORCHEQUEA

#ATENCIÓN | El ministro de Defensa, Luis Lara, emite un pronunciamiento en respuesta al asesinato del candidato presidencial Fernando Villavicencio y la situación de seguridad en el país. [Ver más](#), Nota referente: [@LaDataEc](#), [@radio sucre700](#), [@ecuainm_oficial](#), [@notimundoec](#), [Primicias](#)



@DefensaEc

El Ministerio de Defensa Nacional, extiende su nota de pesar ante el sensible fallecimiento del señor, Fernando Villavicencio Valencia, candidato a la presidencia de la República. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Presidente Lasso modifica estado de excepción por actos de campaña. Primicias

El presidente Guillermo Lasso modificó este jueves 10 de agosto de 2023 el decreto de estado de excepción que emitió en la madrugada, tras el asesinato del presidenciable Fernando Villavicencio. El presidenciable fue asesinado a tiros, luego de un mitin electoral en Quito, la tarde del miércoles. En el decreto hizo un cambio, con el cual dejó sin efecto la limitación del derecho a la libertad de reunión en el territorio nacional, informó la Secretaría General de Comunicación. [Ver más](#)



La sociedad civil, huérfana de Estado, se niega a someterse. Expreso

Un oscuro episodio que no debe paralizarnos. El asesinato del presidenciable Fernando Villavicencio, a criterio de los representantes de diversos gremios de la sociedad civil, es un atentado en contra de la democracia que, en lugar de amilanar a la ciudadanía, debe empoderarla a continuar su lucha por un mejor país, más aún ante la ineficacia de las instituciones. El empresariado, los medios de comunicación y demás gremios de la sociedad civil organizada sostienen, en conjunto, que la lucha desde sus trincheras por un mejor país se ha vuelto más importante y que, aunque ya lo venían haciendo, las circunstancias adversas que vive el Ecuador los compromete a redoblar sus esfuerzos. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes 11 de agosto de 2023

<p>Prisión preventiva contra seis detenidos por crimen de Fernando Villavicencio. Primicias</p> <p>La justicia ecuatoriana dictó prisión preventiva por 30 días contra seis personas detenidas para investigaciones por el asesinato de Fernando Villavicencio, en Quito, este 10 de agosto de 2023. Así lo confirmó la Fiscalía, una vez concluida la audiencia de formulación de cargos contra los sospechosos, que se efectuó a 24 horas del crimen. “Con base en los elementos de convicción presentados por la Fiscalía, el juez ordenó la prisión preventiva para los seis procesados por asesinato. La instrucción fiscal durará 30 días”, informó la institución. Ver más</p>	
<p>Ecuador ha recurrido cuatro veces al FBI en medio de la crisis de seguridad. Primicias</p> <p>En las próximas horas, según el primer mandatario, una delegación del Buró Federal de Investigaciones (FBI, por sus siglas en inglés) de Estados Unidos arribará a Ecuador. Los agentes estadounidenses colaborarán con la Policía ecuatoriana en la investigación del asesinato de Fernando Villavicencio, ocurrido la tarde del 9 de agosto de 2023, en Quito. Villavicencio, candidato presidencial por el Movimiento Construye y exasambleísta, fue objeto de un atentado armado cuando salía de una concentración política. Un disparo en su cabeza acabó con su vida. Ver más</p>	
<p>La violencia, el actor político que se subió a la tarima electoral. Primicias</p> <p>Las elecciones extraordinarias adquirieron un nivel mayor de excepcionalidad: es la primera vez, desde el retorno a la democracia, que un candidato presidencial es asesinado en Ecuador. A 11 días de las votaciones, Fernando Villavicencio fue víctima de un ataque mortal después de un mitin en Quito. Aunque el país fue sacudido por la noticia y decenas de autoridades, actores políticos y sociales se pronunciaron al respecto, este crimen político no es el primero en la historia reciente del país. Ni siquiera en los últimos meses. Ver más</p>	
<p>Ciudadanos desconocen este Ecuador de lágrimas y sangre. Expreso</p> <p>El crimen de Fernando Villavicencio conmueve al país. Este hecho, sumado a las extorsiones, robos y asesinatos a cualquier hora del día, en la calle o hasta dentro de una casa, ha hecho que la principal preocupación de los ciudadanos sea la seguridad. A través de este Diario se atreven a dar recomendaciones con el fin de disminuir el alto índice delictivo. La guayaquileña Rosa Párraga afirma que la violencia siempre ha existido, pero en la actualidad ha habido un repunte, debido a que el Gobierno no le ha dado la debida atención a la sociedad. “No hay respaldo a los policías al estar menos armados que los pillos, los jueces se prestan para apoyar al delincuente, me da pena mi país”, expresa. Ver más</p>	
<p>13 detenidos en operativo contra organización narcodelictiva en Guayas. Primicias</p> <p>Un total de 13 integrantes de una presunta organización narcodelictiva fueron detenidos después de 15 allanamientos en tres cantones de Guayas, este 10 de agosto. Según la Fiscalía, el operativo se ejecutó en Guayaquil, Daule y El Empalme, “en el marco de una investigación por presunta delincuencia organizada para tráfico de drogas”. “Los detenidos fueron puestos a órdenes de las autoridades pertinentes. La Fiscalía les formulará cargos en las próximas horas”, informó la institución. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes 11 de agosto de 2023

<p>Estados Unidos enviará agentes del FBI para investigar asesinato de Villavicencio. Expreso El Gobierno del presidente de Estados Unidos, Joe Biden, ha señalado que enviará a Ecuador agentes del Buró Federal de Investigaciones (FBI, por sus siglas en inglés) para contribuir en las investigaciones del asesinato del candidato a la Presidencia de la República Fernando Villavicencio, según la agencia Bloomberg. El medio estadounidense señaló que funcionarios del Gobierno estadounidense, que prefirieron no ser mencionados, comunicaron de la acción que planea Estados Unidos la noche del 9 de agosto de 2023, horas después del deceso del político ecuatoriano. Según la agencia especializada en noticias de economía, es común que agentes del FBI realicen este tipo de colaboración con países aliados. Ver más</p>	
<p>Amenazado y sin chaleco antibalas, los últimos días de Fernando Villavicencio. Primicias Le pidieron que usara chaleco antibalas, pero Fernando Villavicencio Valencia prefirió la “camisa sudada” para asistir a los mítines que lo apuntarían en la fugaz campaña política, de cara a las elecciones extraordinarias del 20 de agosto. Los últimos días del candidato presidencial por el movimiento Construye transcurrieron bajo la tensión de varias amenazas de muerte recibidas por parte de la banda criminal Los Choneros, según él mismo denunció a la opinión pública. Ver más</p>	
<p>Tres cercos de seguridad no impidieron el asesinato de Fernando Villavicencio. Expreso El ministro del Interior Juan Zapata, el comandante de la Policía Fausto Salinas y miembros de la cúpula policial no admitieron preguntas en el anuncio de los detalles de las investigaciones que han realizado tras el asesinato del candidato presidencial Fernando Villavicencio, ocurrido la tarde de este miércoles 9 de agosto de 2023. Hubo declaraciones de Salinas y Zapata para, entre otras cosas, solidarizarse con la familia del candidato asesinado y el rechazo del acto que ha sido considerado delincuencial y terrorista. Salinas informó sobre el operativo y los cercos de seguridad que tenía Villavicencio. Calificó de demócrata y patriota al fallecido y dijo que la mejor forma de honrarlo era capturando a los autores del delito. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR EXTRACCIÓN ILEGAL DE RECURSOS NATURALES #Azuay En contra de la minería ilegal en el cantón Ponce Enríquez, efectivos militares decomisaron: 1100 mts. de mecha lenta, 500 cápsulas ordinarias, 737 tacos explosivos, 165 galones de diésel y 100 sacos de material mineralizado. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR ARMAS Y MUNICIONES DECOMISADAS #LosRíos Durante operaciones militares realizadas en los diferentes cantones de la provincia, se decomisó armas y municiones, en las ciudades de: ✓ <input type="checkbox"/> #Babahoyo: 1 carabina y 5 cartuchos. ✓ <input type="checkbox"/> #Quevedo: 2 pistolas, 3 alimentadoras y 50 municiones. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR SUJETO APREHENDIDO CON ARMA Y MUNICIONES #Manabí En el cantón El Carmen durante un control de armas, un sujeto fue aprehendido con 1 arma de fuego y municiones, el sujeto fue entregado a las autoridades competentes. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes 11 de agosto de 2023

<p>@EjercitoECU Operación ejecutada por el @EjercitoECU en el cantón #Tiwitza puente Yukiantza deja como resultado el decomiso de:</p> <ul style="list-style-type: none">- 1 revólver- 1 escopeta- 1 sub ametralladora- 1 fusil- combustible de contrabando <p>Seguimos trabajando para garantizar la seguridad de país. Ver más</p>	
<p>@radioi99 Desde hoy rige el nuevo estado de excepción, decretado por el presidente Guillermo Lasso. Con este, las Fuerzas Armadas junto con la Policía Nacional quedan autorizadas para hacer el uso legítimo de la fuerza, con el fin de procurar la seguridad ciudadana. Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc Las @FFAAECUADOR a través de la Fuerza Aérea intensifican las operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en los sectores vulnerables de las provincias del #Guayas, #Esmeraldas y #Manabí. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador EC ¡NUEVA CÁPSULA HISTÓRICA DEL DÍA! EC La #ArmadaEcuatoriana se enorgullece de presentar la nueva Cápsula del Día: "Ministro de Guerra y Marina se dirige al congreso". ¡Únete a esta emocionante aventura y descubre el legado marítimo de nuestra historia naval! Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #Guayaquil Los Grumetes de Segundo año de la Escuela de Grumetes "Contramaestre Juan Suárez" zarpan en su crucero de instrucción listos para cumplir una etapa de entrenamiento y formación a bordo del #BuqueEscuelaGuayas. Ver más</p>	
<p>@esmilecuador El 10 de Agosto de 1809 constituye una fecha de trascendental importancia para los ecuatorianos. ¡Primer Grito de Independencia! Ver más</p>	

COYUNTURA

Construye 25: Pide aplazar el debate y asegura que Fernando Villavicencio era irremplazable. La Hora

La candidata a la vicepresidencia de la República por la Alianza Construye 25, Andrea González, solicitó apoyo internacional para que el crimen no quede impune La Alianza Construye 25 que apoyaba al candidato Fernando Villavicencio, solicitó a las autoridades del Consejo Nacional Electoral que les permitan llevar adelante el proceso de duelo tras la pérdida de su candidato y que puedan presentar un reemplazo luego de una Asamblea de la alianza. Adicionalmente solicitaron la suspensión del debate presidencial para dar tiempo a preparar al sustituto. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes 11 de agosto de 2023

Respuestas frente a crimen de Villavicencio dividen a candidatos. Primicias

Al presidenciable Yaku Pérez, de la alianza 'Claro que se Puede', sus rivales políticos, Luisa González, de la Revolución Ciudadana, y Jan Topic, de la coalición 'Por un País sin Miedo', no le responden ni llamadas ni mensajes. Según dijo Pérez, en una rueda de prensa este 10 de agosto, ha llamado a todos los binomios presidenciales para concretar un pacto nacional, tras el asesinato del candidato Fernando Villavicencio. "La doctora o abogada Luisa González no me ha contestado, he hecho algunos intentos, pero dejé un mensaje de texto. Y el ingeniero Jan Topic, no me ha contestado", aseguró Pérez. [Ver más](#)



CNE ratifica que se mantendrá sin cambios el cronograma electoral. La Hora

La presidenta del CNE, Diana Atamaint en un encuentro con los medios de comunicación indicó todas las instituciones del Estado están trabajando para proteger a la democracia. En un encuentro con los medios de comunicación social, las autoridades del Consejo Nacional Electoral ratificaron este jueves que se arriesgan a salvaguardar la democracia, todas las instituciones del Estado trabajan unidas por el país y ratificaron la determinación de mantener las elecciones presidenciales adelantadas y su cronograma electoral para el próximo 20 de agosto. [Ver más](#)



"El mejor homenaje a Fernando Villavicencio es ir a votar": Cucalón. La Hora

El ministro de Gobierno, Henry Cevallos, habló sobre el crimen político de Fernando Villavicencio y lo que significa para el país. Vea la entrevista completa en nuestra cuenta de Facebook. El ministro de Gobierno, Henry Cevallos, habló con LA HORA sobre lo que significa el crimen político de Fernando Villavicencio para los ecuatorianos. También la magnitud de este golpe criminal para el gobierno de Guillermo Lasso, las elecciones presidenciales e incluso para América Latina. [Ver más](#)



Bonos de Ecuador suben por expectativa de que el correísmo pierda apoyo. Primicias

No ha habido un asesinato de un candidato presidencial en América Latina desde la muerte del mexicano Luis Donaldo Colosio en 1994, por lo que la muerte de Fernando Villavicencio ha causado un gran shock en la región y en el mercado de los bonos. "Esto representa una trágica pérdida personal y un revés para el Ecuador y sus instituciones", que ya antes era visto como un país ingobernable, opinó Siobhan Morden, directora gerente de Santander Investment Securities, que es parte del banco español Santander. [Ver más](#)



El Consejo Electoral colombiano ordena investigar al director de campaña de Petro. La Hora

El organismo investiga los posibles desajustes entre los ingresos y los gastos. Esto por las denuncias de financiación ilegal de campañas de Nicolás Petro. El Consejo Nacional Electoral de Colombia (CNE) ha solicitado a la Dirección de Impuestos y Aduanas –la agencia tributaria– que entregue información del que fuera director de campaña del presidente Gustavo Petro durante las últimas elecciones, Ricardo Roa, y otras personas involucradas en el equipo del actual mandatario. Así, el CNE ha solicitado copias de las facturas de los bienes y servicios que Roa adquiriese a lo largo de todo el año 2022, así como copias de los correos electrónicos y documentación compartida entre el grupo auditor y el personal de campaña de Petro, según recoge la emisora colombiana RCN Radio. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes 11 de agosto de 2023

OPINIÓN

Nadie merece esto. Mílca Pandzic. La Hora

Nunca pensé que escribiría una columna en este contexto. Nunca pensé que Ecuador se convertiría en lo que es hoy: un país a la merced del crimen organizado y el narcotráfico; uno de los países más violentos de América Latina; un país que ha perdido la paz. En este último mes, la escalada de violencia ha alcanzado límites que muchos ingenuamente pensamos que no se iban a cruzar. Ingenuamente, claro, porque las señales y advertencias estaban ahí. Desde antes de este gobierno, sí, pero mucho más visibles en estos dos últimos años, a vista y paciencia de un gobernante completamente incapaz. [Ver más](#)



No seamos semilleros de la corrupción. Yasmín Salazar Méndez. Primicias

La corrupción es el segundo problema que más preocupa a los ecuatorianos, según la última encuesta del Latinobarometro, que fue publicada hace poco. Sin embargo, cuando se analiza qué tan tolerantes somos los ecuatorianos con la corrupción, el 46% de los entrevistados está de acuerdo en que se debe aceptar cierto grado de corrupción con tal de resolver los problemas del país. En otras palabras, el termómetro de cuán dispuestos estamos a exigir más transparencia en las actuaciones de los gobernantes, y de todos quienes pueden cometer actos de corrupción, está tan frío, al punto de que casi la mitad de los encuestados da señales de que ya normalizó la corrupción. [Ver más](#)



La democracia asesinada. Ugo Stornaiolo. La Hora

El recuerdo de un asesinato vil y cobarde se traslada al año de 1994 en México, cuando el candidato presidencial del gobernante partido del PRI, Luis Donald Colosio, era asesinado con dos balazos a quemarropa en la cabeza en un mitin político en la localidad de Lomas Taurinas. Colosio era el 'delfín' de Carlos Salinas de Gortari y con seguridad sería electo como mandatario. Ya eran tiempos en que en México se libraba una batalla contra los narco carteles. El asesinato de Fernando Villavicencio demuestra que los tentáculos de ese pulpo llamado narco mafias y crimen organizado se fueron expandiendo. Ecuador, antes un país marginal, desde 2006, se volvió punto de mira de la delincuencia organizada. [Ver más](#)



Los jinetes sin cabeza no abortados. Felipe Rodríguez Moreno. Primicias

Quiero confesarme. Mientras más escribo columnas, más violento me pongo. ¿Pero es un traje de desesperanza el que llevo o son los hechos los que me llevan a querer vomitarlo todo? Mi espíritu de académico me pide prudencia. El conservadurismo familiar me implora moderación. Pero la patria, esa que inunda el espíritu de excrementos flotantes, me impone escribir utilizando las palabras correctas. ¿Sabían que existe el derecho humano a la verdad? Pues yo vengo a hacerlo respetar, a que los mamíferos que nos gobiernan la escuchen, porque también son humanos y alguien tiene que permitirles ejercer ese derecho y decirles que son tan inteligentes como mi perro: solo les falta hablar. [Ver más](#)



La ética y la moral en crisis. Rodrigo Contero Peñafiel. La Hora

Las ideologías radicales y por conveniencia a los intereses individuales buscan desculturizar a la gente para imponer dogmas o doctrinas totalitarias para terminar con la ética y la moral de las personas; el pretexto es terminar con la burguesía y la propiedad privada y donde la única clase que domine sea la de los trabajadores con dirigentes eternos y traumatizados que perduran en el poder, igual que sus ídolos. El totalitarismo termina con la motivación personal y social de los pueblos, impulsando el sectarismo como campaña independentista y proponiendo una historia y cultura propias, afirman que un país alcanzará su máximo desarrollo cultural, social y económico únicamente cuando se hayan liberado de los gobiernos conservadores que miran únicamente los intereses de su clase y grupos empresariales. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes 11 de agosto de 2023

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>RUEDA DE PRENSA: Fuerzas Armadas definen sus acciones tras el decreto del estado de excepción. Declaraciones del Ministro de Defensa. Teleamazonas 10-ago-2023</p>	
<p>El Ministerio de Defensa expone su postura ante la criminalidad. Ecuavisa 10-ago-2023 Ver más</p>	
<p>Rueda de prensa desde el Ministerio de Defensa – Primicias 10-ago-2023 El ministro de Defensa, Luis Lara, ofrece una conferencia de prensa sobre el asesinato de Fernando Villavicencio. Ver más</p>	
<p>Comunicado oficial Ministerio de Defensa Nacional TC 10-agosto-2023</p>	
<p>FF.AA. en las calles por estado de excepción TC 10-agosto-2023</p>	
<p>Presidente Lasso califica de 'sabotaje' el asesinato de Fernando Villavicencio – RTS 10-agosto-2023 Aseguró que el crimen del aspirante a Carondelet, tenía como finalidad sabotear el proceso consultivo del 20 de agosto. Sin embargo, la presidenta del Consejo Nacional Electoral dio a conocer que, pese a los trágicos hechos, la fecha de las elecciones se mantiene inalterable. Ver más</p>	
<p>Colocación de ofrenda floral plaza Grande, Quito TC 10-agosto-2023</p>	
<p>El presidente Lasso decretó el estado de excepción para reducir la violencia en Ecuador. – Ecuavisa 10-ago-2023 Ver más</p>	
<p>Decretan estado de excepción por 60 días en Ecuador ¿Qué implica? – Telerama 10-agosto-2023 Ver más</p>	